PERIS+TORAL ARQUITECTES CONSTRUYEN 54 VIVIENDAS SOCIALES EN EL BARRIO DE BON PASTOR, BARCELONA

El despacho Peris+Toral Arquitectes ha construido un edificio de 5 plantas con 54 viviendas sociales en el barrio de Bon Pastor en Barcelona para alojar a los vecinos de las Casas Baratas -construidas en 1929- ubicadas en un polígono de la zona. El proyecto ha sido seleccionado por los Premios Fad de Arquitectura 2022 y Mención Premios de Arquitectura de HISPALYT 2022



Para preservar el estilo de vida de este vecindario acostumbrado a convivir a pie de calle, Peris+Toral Arquitectes, despacho ubicado en Barcelona, decide crear un edificio lo más permeable posible. Así, se incorpora toda una serie de espacios intermedios entre el espacio público y las viviendas: en planta baja, se accede a través de unos patios comunitarios que anteceden a los vestíbulos; el cerramiento de celosía de la escalera exterioriza los recorridos verticales del edificio; y en planta piso, entre otros aspectos, se diseñan unas grandes terrazas de 12m2 y casi 3m de profundidad a modo de habitaciones exteriores, orientadas hacia el nuevo parque que linda con el frente fluvial.

En el interior de la vivienda, la disposición del baño en el centro de la planta permite articular a su alrededor circulaciones que permiten que la casa parezca más grande, al tratarse de circuitos infinitos. El uso de la obra vista, como materialidad determinada por el planeamiento, es una oportunidad para introducir celosías que permiten texturar el zócalo del edificio y ventilar de manera natural el aparcamiento y las escaleras. Por último, el sistema de balcones metálicos ofrece una estructura-soporte capaz de incorporar mallas metálicas que posibilitan el crecimiento de la vegetación como filtro solar, tendales y textiles.

Sobre PERIS+TORAL ARQUITECTES

Peris+Toral Arquitectes desde su despacho de Barcelona, retroalimentan la práctica con una investigación continuada en los ámbitos de la vivienda pública colectiva y el espacio urbano, bajo una línea de pensamiento que sitúa al individuo como centro de la acción y al arquitecto como agente social.

Marta Peris y José Toral sugieren escenarios en los que el usuario toma el relevo de habitar y aspiran a replantear los estándares del programa para dar respuesta a las formas de habitar que la sociedad precisa en cada momento. Ambos son profesores asociados en la ETSAB. Marta, doctora arquitecta (Cum Laude) por la UPC, en el curso "Habitatge i Ciutat" desde 2002, y José en el curso "Espai Public i Projecte Urbà" desde 2016.

La trayectoria de Peris+Toral Arqutectes se ha consolidado tras ganar numerosos concursos públicos de viviendas y espacio público a nivel nacional. La calidad y rigor con el que afrontan cada trabajo les ha merecido el reconocimiento de premios internacionales como: Premio de Honos Wood Design & Building Award en 2022, Matilde Baffa Ugo Rivolta European Architecture Award 2021, Gold Label Best Architects 22 award categoría edificios residenciales, Architecture MasterPrize 2021 categoría edificios residenciales, The Plan Award 2021 categoría de vivienda social, BLT Built Design Awards categoría de vivienda social, Live Challenge Award by Baumit; y culmina en 2022 con el finalista de los Eu Mies Award 22 con el proyecto de 85 viviendas sociales en Cornellà. De la misma manera su trabajo ha sido reconocido en el panorama nacional: el Premio de Arquitectura Española 2021 del CSCAE, premios BEAU 2021, FAD de la Opinion en 2021, Premio MAPEI para la arquitectura sostenible, el Premio NAN 2021 en la categoría de edificios residenciales, A+ Prize by Daikin en la categoría de viviedas plurifamiliares, Premio Emporia 2017 de arquitectura efímera, Premio ATEG 2016 arquitectura galvanizada y el Premio Catalunya Construcció 2021ª la innovación en la construcción. También han sido reconocidos en la Bienal de Venecia, en 2000 Marta Peris formó parte del Pabellón Español comisariado por Alberto Campo Baeza que ganó el Premio Especial a la mejor participación nacional y en 2016, es estudio



www.peristoral.com



Copyright fotos: José Hevia

Para más información, imágenes en alta resolución, reportajes y/o entrevistas contactar con:

Mària Suárez: maria@martapoch.com | 675337268 Marta Poch: marta@martapoch.com | 656439653